Kurzfassung der Geschichte der Familie Smid in Groothusen

Jan Eden Smit und Antje Janssen haben 1789 aus Grimersum kommend den Hof Westerburg in Groothusen gekauft. Deren einziges Kind Jan Eden Smid II verheiratet mit Gertje Behrends van Lingen hat 1845 die Bewirtschaftung der Westerbug übernommen. Diese hatten vier Söhne und Jan Eden Smid III verheiratet mit Margarete Schöningh aus Pilsum hat ca. 1874 – 76 unseren jetzigen Familienhof "Stikelbörg" bauen lassen, erst die Scheune mit Küche und Karnhaus jeweils mit Butzen; dann wurde das alte kleinere Hofgebäude abgerissen und später das Vorderhaus gebaut. Danach wurde der Garten angelegt mit der Blutbuche und der Traueresche. 1896 hat mein Urgroßvater Hinrich Johann Smid verheiratet mit Fraukina Reershemius von Heiselhusen die Bewirtschaftung des Hofes übernommen. Mein Großvater Johann Smid wurde 1897 geboren und er erzählte mir, dass er schon als Kind in der Blutbuche geklettert hätte! 1913 hat Urgroßvater wegen einer großen Ernte den Hof um einen Gulf erweitert mit neuem Pferdestall und neuen hinteren Giebel. Dort hat er die verschiedenen Familientafeln der Smids einbauen lassen. Rena Smid und Hans Lotze haben den Hof von ca. 1930 – 1952 bewirtschaftet und danach mein Vater Hinrich Smid bis 1970. Aufgrund der schlechten Einkommenslage und mit dem Strukturwandel in der Landwirtschaft hat mein Vater die Bewirtschaftung aufgegeben und das Land verpachtet. 1996 haben wir das Scheunendach total erneuert, das Hofgebäude wird weiterhin von unserer Familie bewohnt.

Groothusen, 18.12.2011 Dipl. Ing.agr. Johann Smid